
"ACUERDO CON EUROPA PUEDE TOMAR TODAVÍA UN BUEN TIEMPO" 
Aunque avanza en la dirección correcta, según indicó el Presidente Lagos al evaluar la 
buena acogida de los planteamientos chilenos en Alemania. 
Descartó cualquier conflicto por este tema con Brasil, como ha especulado la prensa, ya 
que "ambos queremos beneficiarnos, de una manera común, de un mundo global". 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó que aunque las negociaciones 
para firmar un tratado de libre comercio con la Unión Europea pueden tomar todavía un 
buen tiempo, "el apoyo tan explícito que dio ayer el Canciller Schröder, como el que dio 
hace un par de meses atrás el gobierno francés, va en la dirección correcta". Además, 
dijo estar optimista de obtener un respaldo similar de las autoridades españolas durante 
la visita de Estado que inicia el lunes en Madrid. 
 
"La ventaja de este tipo de visitas es el contacto directo. La posibilidad de explicar la 
posición de nuestro país. Por qué para Chile es muy importante tener entendimientos de 
libre comercio que implican aumentar las exportaciones y generar puestos de trabajo 
para Chile", dijo el Mandatario. Agregó que "Chile tiene una economía sólida, sana, que 
crece. Cómo hacemos que ese crecimiento se intensifique a partir de las relaciones con 
Europa. En ese sentido, creo que los contactos ayer con el Ministro de Relaciones 
Exteriores y con el Canciller Schröder fueron muy importantes", indicó. 
 
Advirtió que esto es sólo el comienzo de las negociaciones y descartó que el respaldo 
dado a Chile por parte del gobernante alemán, pueda despertar molestias de Brasil o de 
otro miembro del Mercosur. "Yo creo que los amigos brasileños están conscientes de lo 
que estamos haciendo cada uno. No me cabe la menor duda de que con Brasil vamos a 
tener una muy buena relación, porque ambos queremos, de una manera común, 
beneficiarnos de un mundo global", aseguró. 
 
El Mandatario realizó estas declaraciones luego de recorrer la fábrica de reciclaje de 
basuras BSR de Berlín, junto a la Ministra de Relaciones Exteriores, Soledad Alvear, el 
Ministro de Vivienda, Urbanismo y Bienes Nacionales, Jaime Ravinet, la directora 
nacional de Conama, Adriana Hoffmann, y otras autoridades que lo acompañan en su 
visita a Alemania. En el lugar, el Presidente Lagos y su comitiva, pudieron conocer un 
moderno centro de procesamiento de desechos no orgánicos, ubicado en plena ciudad, 
que no genera ni malos olores ni contaminación atmosférica. 
 
La planta BSR genera un conjunto de subproductos extraídos de la basura no orgánica, 
la que es separada en cada hogar del resto de los desperdicios que también son 
reutilizados. 
 
"Quisimos venir aquí porque este es uno de los temas más importantes que tenemos 
abordar en Chile. Cómo tener una ciudad limpia, agradable, y que sabe tratar sus 
residuos", señaló el Presidente Lagos. 
 
La directora nacional de Conama, Adriana Hoffmann, explicó que este es uno de los 
centros de tratamiento de basura más moderno del mundo, que realiza una importante 
contribución a la descontaminación de los suelos, las capas subterráneas de agua y la 
atmósfera. "Estamos pensando en hacer una gran campaña para minimizar los desechos, 
la basura, separar los residuos domiciliarios desde el destino, y hacer una gestión 
integral de la basura en Chile", informó.  



Finalmente, aseguró que esta planta "nos inspira cómo hacer una gestión de basura 
inteligente y además económicamente rentable". 


